



NOTA DEL DIA NOTICIAS CULMINANTES

Hemos asistido a la proyección de una película de la guerra. Y no hemos sentido ninguna emoción honda. Esta misma exhibición de las hazañas de un submarino, proyectada hace tres o cuatro años, ¡cuántas discusiones no hubiera provocado!... Y, sin embargo, ahora hemos presenciado friamente el espectáculo de los barcos que se hundien, del sumergible manobrando maravillosamente en la soledad augusta del mar.

El mundo, en estos últimos tiempos, ha caminado tan deprisa que los episodios de la guerra nos parecen ya tan lejanos como los combates de la gesta homérica. Son otras luchas las que hoy nos apasionan y conmueven.

De la memoria de la Humanidad se va borrando el recuerdo de los hechos heroicos, de los encuentros trágicos, en que el hombre se fundía con la bayoneta, y en que el tableteo de las ametralladoras y el zumbido de los cañones, ahogaban igualmente, el rugido alegre de la victoria y el quejido doloroso de los moribundos.

Lejos, muy lejos van estando todas estas cosas. Y muy lejos asimismo las opuestas ideologías que unos y otros personificábamos en estos o en aquellos beligerantes. También los ideales quedaron destrozados en los campos de batalla y en las tertulias de la diplomacia.

Los hombres vamos ahora detrás de de otras banderas, siguiendo a otros caudillos, cegados por el brillo de nuevas concepciones. ¡Pobre y misera Humanidad, condenada a escuchar eternamente la voz que la ordena andar, andar siempre, en una aspiración insaciable de progreso y de perfección, que no logra conquistar!...

CARRACILLANAS

PLANTÁ A LA SOLANA

Amos, acabemos.

¿Qué es lo que te pasa?

¿por qué lloriqueas?

¿porque cambiá se halla

tu cara de rosa

tan fresca y trempana

en la cara que tie el comalío

en la cara que tie la uva mala

en la cara que tien los rosales

cuando no tien agua?

Díselo a tu padre.

Dile qué te pasa,

dile tus pesares,

cuéntale tus lástimas,

por que aún tie el agüelo

fuerza mu sobrada

pa salir a por leña al plantío

y vender a güen precio las cargas

y mercar a su moza querida

cuanto la haga falta.

Pero... no lo digas...

ya se lo que pasa,

es que hoy es domingo;

es que allá en la plaza

has visto que a todas

han ido a sacarlas...

y a ti te han dejado

¡platá... a la solana!

por que no eres tan rica como ellas

por que no ties ovejas ni vacas

porque no ven que tú los valeres

los ties en el alma.

¡No les hagas caso!

¡limpiate esas lágrimas!

¡ellos no merecen

que te pongas mala!

¡Ven, que yo te bese,

rosilla trempana!

por que yo si q' aprecio tu cuerpo

por que yo si q' aprecio tu cara

por que yo si que sé los valeres

que encierra tu alma.

MARIO GUILLEN SALAYA

SEGOVIA

El domingo regresó de Valladolid la comisión de médicos segovianos, que han sido objeto en dicha capital de toda clase de agasajos y atenciones.

MADRID

Se declaran en huelga los carpinteros y metalúrgicos, habiendo elementos que hacen esfuerzos para que la huelga se haga general.

ZARAGOZA

Los heridos recientemente en dicha población acusan mejoría.

DIVAGACIONES ACTUALIDAD MILITAR

Del momento

Ha entrado en todo su apogeo el período electoral. Los candidatos, con amabilidad sin precedentes, estrechan la mano de los electores, escuchan proposiciones, razonables, unas, las menos, tonterías, otras las más; recorren con gran animación los pueblos de sus respectivos distritos y se aprestan con grandes alientos a la lucha por la obtención del acta.

Se acompañan de los medios que creen mas apropiados para el logro de sus aspiraciones y en manifestos y discursos ofrecen su esfuerzo y cooperación para contribuir al resurgir de la nación bien desquiciada y necesitada de puntales que la sostengan en la inestabilidad de su equilibrio.

Es la comedia eterna que se sucede sin interrupción desde hace años con gran frecuencia, sin que la verdad de los ofrecimientos ni la bondad de los propósitos se vean por ningún sitio; antes al revés, todo empeora: el egoísmo y la mala fe, sin decoro y sin rubor, pululan y logran invadir la sociedad, y los resultados de ello se ven de una manera palpable en los momentos actuales.

Hombres, desconciertos y un desquiciamiento de mal agüero es lo único que hasta ahora hemos recogido de las Cortes que han precedido a las que ahora van a formarse, que acaso no sean mejores que las disueltas.

Y ya que haya que conformarse con ellas, ya que lo bueno o malo que se legisle de ellas ha de salir, debe el cuerpo electoral esmerarse en sanearlas llevando a las urnas, no los hombres que quieran ser impuestos, sino aquellos otros de aptitud y capacidad reconocidas de los cuales se puede esperar labor útil y provechosa.

Pero se repetirá lo de siempre: la cobardía y falta de civismo en una gran parte de los electores se deslumbrará ante el fulgor de ídolos despreciados o se doblegará ante la presión del poderoso y con su inconsciencia y su incuria dará el triunfo, en muchos casos, a quien no debiera.

Y nuevamente se repetirán las mismas escenas y nadie se preocupará de apagar el fuego que de una manera sorda arde, hasta que estalle con tal violencia que acaso luego sea tarde para poderle combatir.

JUAN MONJE

SUCEDIDOS DE ANTAÑO

En tal día como hoy...

DIA 6-1598.—Levintó la ciudad de Segovia estando en el por Felipe III.

DIA 7-1466.—Célebre información hecha de orden de Enrique IV, encaminada a declararle hábil para engendrar.

ORGANIZACION

Se ha dispuesto la organización de un grupo de Artillería de Instrucción, cuya misión será la de estudiar y desarrollar cuantos problemas tácticos y técnicos se le confíen y el constante análisis de los reglamentos, para tenerlos continuamente adaptados a los progresos del Arma y a los más recientes novedades, en el desarrollo del combate.

Esta unidad, se considerará para todos los efectos como Cuerpo armado y estará afecta al Estado Mayor Central, en todo lo que se refiera a sus servicios técnicos.

Se instalará provisionalmente el grupo, en el Campamento de Carabanchel, y constará de una plana mayor, tres baterías ligeras y una columna de municiones. Las baterías serán proporcionadas, por los regimientos 2.º, 12.º y 15.º de Artillería ligera.

El nombramiento de jefes y oficiales, se hará por concurso, teniendo iguales gratificaciones y ventajas, que los que prestan sus servicios en las Academias militares.

Los suboficiales, sargentos y asimilados tendrán un plus diario de 1,50 pesetas y una peseta respectivamente, y los cabos y artilleros 0,25 pesetas.

Una vez incorporadas las baterías, que han de constituir el grupo, se darán por la Sección de Artillería las órdenes oportunas para que se reorganicen en los tres regimientos citados, las baterías que facilitan.

La plantilla que se asigna a dicha unidad, es, un teniente coronel, dos comandantes, cinco capitanes, ocho tenientes, un capitán médico y un veterinario segundo; y del personal de tropa, cuatro suboficiales, diecisiete sargentos, treinta cabos y trescientos cuatro artilleros.

LICENCIAS

Se conceden seis meses de licencia para Cuba y Nueva York, al teniente coronel de Artillería don José Marchesi.

—Al alumno de Artillería don Juan Olalla, se le conceden dos meses de licencia por enfermo para Linares.

Universidad popular

Enseñanzas que se darán hoy martes

A las seis y media, OPERACIONES ARITMÉTICAS.—Profesor, señor Romero.

A las siete y media, APLICACIONES DE LA FÍSICA.—Profesor, señor Ruvira.

A las siete y media, FRANCÉS.—Profesor, señor Orense.

A las siete y media, DIBUJO.—Profesores, señores Palomares, Soria y Cabello.

TIERRAS DE SEGOVIA Marazuela

MADRID

Las elecciones en Santa María

RECORRIENDO EL DISTRITO

Notas de viaje

A través de la llanura, parda y dilatada, desprovista de vegetación, recia y dura como el carácter de sus habitantes, pero hidalga y caballeresca que es el distintivo de esta raza segoviana, prototipo de las virtudes de Castilla, hémos otra vez camino de la conquista del voto, del sufragio sincero y leal, en lucha con el cunerismo, que sistemáticamente se impone, contra el genuino representante del pueblo, que en esta ocasión, como en las anteriores, es el hijo del distrito tan disputado por los políticos que parece tienen especial interés en ponerle en frente, ya a candidatos apoyados energíca y decididamente por el poder oficial, o a los que todo la fían en sus cuantiosas fortunas, para lograr atraerse el mayor número de electores, corrompiendo los que quisieramos fueran siempre, unas elecciones puras, en que triunfara aquel que tuviera mayor arraigo en el país y fuera por tanto, firme garantía de que los intereses de quienes les dieron sus sufragios, haciendo caso omiso de presiones odiosas, de amañes intolerables, de coacciones caciquiles, estuvieron dignamente representados en el palacio augusto de las leyes.

Con un tiempo, extremadamente frío, que no amortiguó el entusiasmo de estos vecindarios humildes, hemos recorrido, acompañando a nuestro queridísimo amigo don Wenceslao Delgado, las siguientes localidades:

Pascuales, Aragoneses, Paradinas, Marazuela, Tabladillo y Pinilla.

En estos últimos pueblos entramos ya cerrada la noche, una noche oscura, en la que el automóvil que nos conducía, iba sorteando los baches de la mal cuidada carretera, haciendo el chófer que guiaba el vehículo, verdaderos alarides de destreza, para no estrellarnos contra las cunetas del camino, poniendo un triste fin a nuestra empezada campaña electoral, que no se puede ofrecer con mejores auspicios.

El recibimiento

Hemos dicho inmejorables auspicios, y es la verdad. No tratamos de exagerar los hechos. El distrito de Santa María de Nieva se presenta esta vez, como en las anteriores, muy favorable para el candidato segovianista, que tiene, por la bandera que tremola, todas nuestras simpatías y todo nuestro pobre apoyo moral material.

En todas partes en que hemos permanecido, hemos recibido calorosas señales de agrado con que nuestra visita era notada.

Vitores nsordecedores, apretones de mano, fuertes y efusivos; una efervescencia tal, que hace presumir que el día en que los colegios se abran para acoger la expresión de la voluntad popular en las urnas electorales, revestirá caracteres de una batalla formidable, de un pugilato ardoroso contra los elementos que apoyen al político adversario.

En los Ayuntamientos de los pueblos referidos, ante los vecindarios de los mismos que acudieron en masa a darnos pruebas de la confianza que les inspira el señor Delgado, pronunciaron este y don Arcadio González, el ex alcalde de Santa María, injustamente arrancado de su puesto por la *sinceridad electoral* del señor Dato y por los consejos de cuantos en el distrito sustentan ideas conservadoras, palabras llenas de la indignación que les produce, que se juegue con los pueblos encasillando, desde el ministerio de la Gobernación, a candidatos que repugna la conciencia popular y que no tienen otros méritos que el ser parientes de encumbrados hombres públicos o poseedores de fuertes capitales, para pagar el voto a lo que les pidan, cueste lo que cueste.

Tanto el señor Delgado como don Arcadio González, demostraron a cuantos

le escuchaban, silenciosos y convencidos, el baldón que supone dejarse sobornar por el dinero, y los bienes que reportarían al distrito, si este lleva a las Cámaras legislativas genuinos representantes suyos.

El señor Delgado, con una nobleza que le honra, manifestó, con acento emocionado y vehemente, que cuando se le coloca en frente un cunero con la inicu intención de derrotarle y dejar a estos pueblos huérfanos de apoyo en las Cortes, completamente desamparados, considera como un honor grandísimo ser su contrincante, estando dispuesto a luchar con todas sus fuerzas, sin desmayos pueriles, para arrebatarle el acta que le quiere usurpar, pues—dijo—constituye una usurpación, el culpable deseo de hacer venir a Santa María de Nieva a un desconocido, con el fin de que sea el portavoz en el Congreso de unas aspiraciones que no siente, que no puede sentir, porque no es segoviano, porque no ha nacido en esta tierra, ni ha podido hacerse cargo por consiguiente, de sus anhelos y esperanzas, ni ha tomado parte en sus alegrías ni en sus amarguras.

Estruendosos aplausos acogen las palabras vertidas por los oradores y se exterioriza el propósito de votar todos unidos, como un solo hombre, al señor Delgado, porque—dicen y con razón estas sencillas gentes campesinas—que es el *hijo del pueblo* y, como tal, el más indicado para defenderlos en las Cortes.

Mañana salimos para Ochando, Hoyuelos, Laguna, Santovenia, Jemenuño, Etreros, Sangarcía, Cobos y Barcal.

Como se puede ver la jornada será dura, laboriosa.

G. E.

Santa María, 5 de Diciembre de 1920.

Santa María de Nieva

De elecciones

Los liberales de todos los matices de esta villa, cumpliendo el acuerdo adoptado hace días, han visitado al candidato a diputado a Cortes por este distrito don Wenceslao Delgado, para notificarle su decisión de proceder unidos y votar su candidatura.

El señor Delgado estuvo el pasado domingo en viaje de propaganda electoral, por los pueblos de Pascuales, Aragoneses, Paradinas y Marazuela, en los cuales tuvo una entusiasta acogida, hasta el punto, en alguno de ellos de que le condujeron en hombros hasta el automóvil en que partió.

LEA USTED

„La Tierra de Segovia,,

Muerte sentida

El día 4 recibió cristiana sepultura el cadáver de la malograda señora doña Salomé Calle Calle, que hace poco más de un año contrajo matrimonio con el rico labrador don Valeriano García.

Contaba la finada 23 años de edad, y su muerte ha sido muy sentida en el pueblo por tratarse de una señora, que era toda bondad y cariño para cuantos la trataban; dejando sumidas, en el mayor desconsuelo a las dos familias, a las que damos nuestro más sentido pésame.

Después de larga enfermedad, se encuentran bastante mejoradas las señoras Gregoria y Carmen López Segoviano, hijas del acreditado industrial don Elías.

También se encuentra en cama hace algunos días la simpática señorita Aurora Sastre Maroto, hija del ganadero don Pedro.

Se halla sacramentada y con bastante gravedad la señora doña Gregoria Tabanera.

Nos alegraremos se restablezcan pronto y por completo las enfermas.

Gomezerracín

Boda rumbosa

El sábado 4 de este mes, se unieron en el pueblo de Gomezerracín, con los santos e indisolubles lazos del matrimonio, el joven del mismo pueblo Nemesio Ríos García, hijo del rico propietario don Martín Ríos, con la señorita Ursula Sastre, hija del también hacendado y alcalde de Pinarejos don Valentín Alvarez.

Bendijo la unión el señor cura párroco de Pinarejos y actuaron como padrinos, don Eleuterio Pinilla, tío del novio y la maestra nacional, doña Engracia Gallego, tía de la novia, y esposa del competente secretario de Torrescárceles (Valladolid), don Pedro Herrero.

Asistieron a la ceremonia mas de ochenta personas, recordando entre otras, al propietario don Francisco Ríos y familia, tío del novio, el secretario del Ayuntamiento de Pinarejos, don Nemesio Herrero; el maestro del mismo pueblo, don Higinio Fuentes; don José Alvarez, don Cirilo Fuentes, don Mariano Sastre y don Julián Sanz.

Entre las muchachas se destacaban las hermanas del novio de la novia y la señorita Aurora Herrero, hija de la madrina.

Reciban los nuevos esposos y sus familias nuestra enhorabuena.

Pérdida

de un pendiente de aljófar, desde la Plaza Mayer, calle de Juan Bravo y Cervantes.

Razón en la Administración de este periódico.

Aplazamiento de la huelga general

Se han reunido en la Casa de Pueblo las Directivas de las diferentes sociedades que integran dicha entidad con la representación socialista del Consejo de la Unión general de Trabajadores, y después de estudiar con todo detenimiento la situación actual, acordaron aplazar todo acuerdo hasta que se decida cuál sea la forma más adecuada para exteriorizar su protesta contra el Gobierno.

Información política

Los navleros

El presidente recibió a una comisión de navieros, que le entregaron las conclusiones de una asamblea que celebraron recientemente.

—Resulta que al hacerse la liquidación en el Comité de tráfico marítimo, quedó crédito por valor de 70 millones de pesetas. Piden el apoyo del Gobierno, y nosotros estudiaremos la cuestión en el Consejo del próximo lunes.

Cuestiones sociales

El señor Dato, al referirse a los conflictos sociales, dijo que se había reunido en gran parte el trabajo, en Sabadell y Vilafranca.

—Barcelona continúa el paro casi general; pero el gobernador confía en que restablecerá la normalidad el próximo lunes.

—Esta mañana—dijo por último el señor Dato—llegaron a Madrid los representantes patronales y obreros de Asturias.

El ministro del Trabajo se ocupa de este conflicto, y buscará una solución armónica.

Palabras del señor Bergamín

El señor Bergamín estuvo en el ministerio de Hacienda, donde habló con el señor Domínguez Pascual.

Al salir del ministerio fué interrogado por los periodistas, los cuales le preguntaron si había ido a tratar asuntos políticos.

El señor Bergamín manifestó que su visita era puramente particular, pero ya que le hablaban de política tenía que manifestar que, puesto que *A B C* pedía su extrañamiento y el del señor Burgos Mazo, se retiraría de la política cuando tuviese lo suficiente para vivir.

La previa censura limitada

La sistemática campaña de excitación a la violencia y al atentado personal que sostenían dos periódicos madrileños determinó una resolución justa del ministro de la Gobernación. Ambos periódicos están sometidos a la previa censura, y no podrán insertar en lo sucesivo sueltos o artículos encaminados a provocar la revuelta, el desorden y el crimen social.

Extender la medida a todas las publicaciones—como era hasta hoy práctica constante—, hubiera sido inmotivado e injusto; por eso el ministro, con criterio de rectitud innegable, la limitó a los periódicos que delinquieron y que a diario eran denunciados por el ministerio fiscal.

En el ministerio de la Gobernación se recibió una comunicación de la Dirección general de Seguridad participando que dicho organismo, en uso de las facultades que le concede la Ley de Orden público, había establecido la previa censura para los diarios *El Socialista* y *España Nueva*, y que al participar al Gobierno de su Majestad ponía asimismo en su conocimiento que si la gravedad de los hechos lo aconsejase suspendería la publicación de dichos diarios y la de aquellos otros que pudieran encontrarse en el mismo caso.

LEA V. MAÑANA

„La Tierra de Segovia

BANCO MATRITENSE
 SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911
 —DOMICILIO SOCIAL: MADRID—
 OFICINAS EN
 Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES
 de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés
 INTERESES QUE SE ABONAN:

	Por ciento
A la vista.....	5
A tres meses.....	5 1/2
A seis meses.....	6
A un año.....	6 1/2
A dos años.....	5
A cinco años.....	5 1/2

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 2

Castilla y León EL TRIGO

Lo baja en las cotizaciones del trigo preocupa a los labradores castellanos. La tendencia a la depreciación del codiciado cereal sigue acentuándose y es de suponer que no se interrumpa, sin que esto quiera decir que el trigo haya de descender tanto de precio que recobre sus antiguas valoraciones. Este último fenómeno no puede producirse porque contrariaría todas las leyes económicas. El labrador paga hoy para obtener el trigo cantidades que, en tiempos, le hubieran parecido fabulosas. Por eso, el trigo no volverá nunca a cotizarse a los precios anteriores a la guerra. Pero bueno es que el labrador se preenga y no se vea expuesto a sufrir grandes quebrantos entre sus intereses. El trigo no subirá de los precios actuales; lo más que puede ocurrir es que el descenso no se acentúe demasiado.

Las causas que han de influir en que las cotizaciones no se eleven son varias. En primer término, la sementera se ha hecho en excelentes condiciones y el campo ofrece inmejorable aspecto. En segundo lugar, el Gobierno, perseverando en su política de evitar la elevación en el coste del pan, no ha de cesar en sus compras de trigo extranjero. Por otra parte, en los mercados mundiales, se ha iniciado la baja de todos los artículos. Y finalmente, ha de concederse la importancia debida a la posibilidad de que muchos Gobiernos se decidan a establecer convenios comerciales con Rusia, nación que pesa tanto en el comercio cerealista.

Por todo esto, creemos que no se puede aspirar a que el trigo se cotice a precios mayores de los actuales.

Zamora

Un Consejo de guerra—La pena de muerte para un guardia civil—Los saltos del Duero

El día 11 del actual se celebrará un Consejo de guerra para fallar en la causa instruida contra el guardia civil Victoriano Domínguez, por muerte dada a un marino de guerra, apellidado Rubio.

El fiscal pide la pena de muerte para el procesado.

La Comisión permanente de la Diputación ha informado contra la concesión de saltos de agua del Duero a la Sociedad Hispano-Portuguesa, fundándose en los perjuicios que la concesión originaría a la agricultura.

Valladolid

La patrona de los artilleros—

En el cuartel del 14 ligero de Artillería, se han celebrado grandes festejos para solemnizar la fiesta de la patrona del Arma. Ha habido becerrada, sesión de fuegos artificiales, proyección de películas y rancho extraordinario. La oficialidad se reunió en fraternal banquete en el hotel Francia.

Burgos

La baja en el precio del trigo

Ha aumentado la tendencia a la baja de cereales.

El trigo se ha vendido en el último mercado celebrado en esta ciudad, a 99 reales la arroba.

Hace dos mercados se vendió a 116.

Este descenso de más de cuatro pesetas ha dejado el trigo en un precio que no se había conocido hace mucho tiempo.

DE TODA ESPAÑA Del extranjero

LA HUELGA GENERAL

La huelga general ha sido siempre arma delicadísima, a la que sólo apelaban los obreros cuando las circunstancias los obligaban a ello con presión irresistible.

Hoy, por desgracia, se proclama una huelga general con la misma facilidad y con idéntica rapidez a las de un paro en un taller particular de escasos operarios. El organismo proletario tiene actualmente una sensibilidad tal que el menor choque provoca en él reacciones violentas. Naee esto, quizás, del espectáculo de la revolución comunista triunfante en Rusia. El proletariado piensa que ha sonado la hora de su imperio y, por ello acude con tanta frecuencia a la huelga general que estima como el primer paso para el triunfo definitivo.

Por otra parte, el Sindicato es organización que ata y obliga al obrero mucho más que las asociaciones sometidas a la táctica socialista. Pudiéramos establecer la diferencia entre ambas modalidades diciendo que mientras el Sindicato considera al hombre como un número y no le concede el derecho a la opción, el socialismo, que no ha perdido el respeto a las prácticas democráticas, permite a sus afiliados la discusión y la crítica.

Por eso creemos firmemente que la obra a realizar para llegar a una solución de los conflictos sociales es la de socializar el Sindicato, convertirlo de instrumento perturbador en elemento constructor; incorporar a él las prácticas sanas de la Democracia, obligándole a vivir en plena luz...

Claro está que, al hablar así, nos referimos al sindicalismo sano, al sindicalismo como forma de organización de clase, alta, baja o mediana.

Sindicalismo que no ha de confundirse con el terrorismo, que hace escudo del Sindicato para perpetrar crímenes. Ese sindicalismo terrorista, proceda de donde proceda, sólo puede anularse definitivamente mediante una acción social vigorosa y contando además con un Poder público eficiente.

Los conflictos sociales

Barcelona

Con ligeras variaciones se mantiene la huelga general en el mismo estado. Sólo han trabajado algunos carreros a quienes ha obligado a prestar servicio la autoridad gubernativa. De los periódicos, únicamente se han publicado estos últimos días *La Vanguardia* y *La Publicidad*. Los barcos permanecen en el puerto sin que puedan ser descargados. El abastecimiento de pan tropieza con grandes dificultades. En el Mataró sólo entraron a trabajar unos cuantos matarifes, obligados por la Policía. En las industrias el paro es completo.

Menudean los cacheos, las detenciones y las cargas. En las proximidades del Asilo Durán, unos huelguistas hicieron frente a la Guardia civil, originándose una colisión, de la que resultaron un obrero muerto y otro herido.

El «Giralda ha vuelto a salir para Mahón y corren rumores de que en él va un nuevo grupo de sindicalistas deportados.

Zaragoza

La situación continúa estacionaria. El paro es completo y los comentarios predominantes son los relativos a la resistencia inusitada de los obreros, pues nadie se explica que puedan soportar con tal unanimidad tantas semanas de huelga.

Siguen produciéndose atentados. Del último han sido víctimas don Inocencio Saldaña, depositario de los fondos municipales, y don Adolfo Gutiérrez, redactor del *Heraldo de Aragón*.

Sevilla

También en Sevilla se mantienen los obreros en su firme actitud. Las autoridades verifican detenciones y registros y clausuran sociedades obreras, pero no logran vencer la resistencia de los trabajadores.

Se verificó el entierro del soldado Peña, que constituyó una imponente manifestación de duelo, presidiéndolo el capitán general, el gobernador civil y demás autoridades.

Otras noticias

Huelva

En la carretera de Aracena a Sevilla volcó un automóvil de visjeros, resultando nueve heridos, de ellos tres graves.

Almería

En la carretera de Granada, un automóvil atropelló al capataz de peones camineros, Nemesio Expósito, causándole gravísimas heridas.

Bilbao

Se ha desazonado un fuerte temporal, presentando el mar un aspecto imponente, habiéndose tomado grandes precauciones en el puerto. Son muchos los barcos que entran de arribada forzosa.

Tenerife

Ha fondeado en este puerto una escuadra chilena, compuesta de un acorazado y tres destroyers.

El acorazado desplaza 32.000 toneladas y fué uno de los buques que tomó parte en la batalla de Jutlandia.

INGLATERRA

El «Times» publica una noticia sensacional

El «Times» ha publicado el siguiente entreñiet:

«En los pasillos del Parlamento corria ayer el rumor de que habían comenzado unas negociaciones entre los miembros del Parlamento y representantes del Gobierno irlandés. Parece ser que dicho rumor no está completamente desprovisto de fundamento.

Aunque en este momento no pueden hacerse suposiciones sobre el alcance de estas conferencias, parece ser que el señor Arthur Henderson, jefe de la Misión laborista inglesa, que se encuentra actualmente en Irlanda, tiene el encargo más o menos oficioso, de preparar el terreno con objeto de establecer un camino que pueda llevar al restablecimiento de la paz. Pero no pueden esperarse informaciones detalladas sobre este asunto hasta que regrese de Dablin, en los primeros días de la próxima semana».

ARGENTINA

Un huracán

Un violentísimo huracán ha arrasado parte del país, derrumbando varias casas y almacenes en distintas provincias.

Ha habido inundaciones con motivo del temporal de lluvias y se han producido enormes daños en la agricultura. Se señalan algunas víctimas.

CHILE

La misión española

Los miembros de la Misión española visitaron esta mañana el Palacio de Bellas Artes, en donde fueron recibidos por el ministro de Fomento, el director de Bellas Artes, los conservadores del mismo y los más distinguidos artistas de Chile.

El infante recorrió con la Misión todas las salas del Palacio.

Su alteza y las ilustres personalidades españolas que le acompañaban hicieron justos elogios del arte chileno, felicitando a los artistas presentes.

Tanto a la ida como al regreso, la misión española y el infante fueron aclamados.

Desde el Palacio de Bellas Artes se dirigieron a un salón, en donde se celebró un banquete íntimo, al que asistió numerosa concurrencia, entre la que figuraban las personalidades más caracterizadas de la colonia española.

Hablando el señor Francos Rodríguez con los periodistas y personalidades que lo rodeaban, manifestó que la misión española marchaba altamente agradecida por las cariñosas manifestaciones de simpatía y las calurosas aclamaciones del pueblo chileno.

Después elogió la actitud de los españoles residentes en Chile.

A las tres de la tarde, el infante y la misión española harán su visita oficial de despedida al presidente de la República, al Gobierno y al presidente electo, después de lo cual, y en tren especial, marcharán a visitar las provincias del Sur.

La Misión española llegará el día 9 a Punta Arenas (estrecho de Magallanes), en donde permanecerá cuatro días.

Va llegó.... el premio mayor

Núm. 17.573

al Nuevo Economato y se distribuirá entre su numerosa clientela en participaciones, por las compras que se efectúan hasta el 21 del corriente.

Todos los días se reciben artículos propios para Navidad; turrones, mazapanes, peladillas, melindres de las mejores fábricas; Champagnes, licores y vinos de las mejores marcas.

Pizza del Corpus, 10, teléfono 116. Se sirve a domicilio.

SASTRERIA

HERVAS Y GRACIA

PLAZA DEL ANGEL, 15.—MADRID

Trajes de paisano :: Especialidad en uniformes :: Representante administrativo en Segovia, el director del Centro general de Representaciones **DON JORGE ZURDO BRAGULAT.**

Daoiz, 16, 2.º, teléfono, 82.—SEGOVIA

Anunciese en "LA TIERRA DE SEGOVIA" y verá aumentar sus negocios

LA VIDA EN LA CIUDAD

COLEGIO DE LAS JESUITINAS

Así conocéis en Segovia al Colegio del Sagrado Corazón dirigido por las Hijas de Jesús.

Estas religiosas, deseando estrechar entre sus almas los lazos de unión que contrajeron con la convivencia en la misma casa y con las mismas profesoras, durante los años felices de su infancia y adolescencia, se proponen implantar en su Colegio la Congregación de las hijas de María Inmaculada que a todas las cobije bajo su amparo.

Es determinación adoptada para los Colegios de toda la península y extranjero, por la reverenda madre fundadora y cuenta con la bendición de los superiores jerárquicos.

Así pues, jóvenes que en este Colegio de Segovia recibisteis vuestra educación literaria y religiosa, acudid al llamamiento que os hacen vuestras antiguas religiosas!

El día 8 de diciembre, fiesta de Nuestra Madre Inmaculada, celebraremos con todas vosotras una comunión general, a las ocho; por la tarde, a las cuatro, os dirigirá la palabra el reverendo padre Ramón Dávila S. I.

Además los días 12, 13 y 14, se tendrá un triduo preparatorio; por la mañana, a las diez, instrucción; por la tarde, a las cuatro, exposición, rosario y meditación.

El día 15, octava de la Inmaculada comunión general en la misa de las ocho, y por la tarde, después de los actos ordinarios que se tendrán a la misma hora, se inaugurará la Congregación con la imposición de la medalla reglamentaria, y al terminar, se iluminará la escalera principal y ante la imagen de nuestra excelsa Patrona habrá cantares, versos e iluminación.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 6 de Diciembre de 1920.—Comida: cocido.—Cena: patatas con arroz.

Número de pobres socorridos

En la comida: adultos, 99; niños, 97 total, 196.

En la cena: adultos, 97; niños, 87; total, 184.

Total del día, 380.

Se vendieron 24 raciones a 0.15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

Ganaderos

La junta provincial de ganaderos ha hecho gestiones directas para la adquisición de grandes partidas de

Nitrato de sosa

de calidad garantizada, que ofrece a sus asociados en condiciones las más económicas.

Con objeto de servir los pedidos con oportunidad, se ruega a los señores socios que lo deseen, remitan nota de las cantidades que necesitan con la mayor urgencia, al domicilio social, Plaza Mayor núm. 10, Segovia.

Noticias y vida de sociedad

Las Comisiones del centenario de Juan Bravo

Han sido citadas por el alcalde señor Guzmán las distintas Comisiones nombradas para la conmemoración del Centenario de la muerte de Juan Bravo, para que se reúnan conjuntamente en el despacho de la Alcaldía el próximo jueves 9 del actual, a las seis de la tarde.

El Ayuntamiento a la Catedral

Hoy como víspera de la festividad de la Purísima Concepción y en cumplimiento de la concordia estipulada entre la Corporación municipal y el Cabildo, asistirá el Ayuntamiento en Corporación a la Santa Iglesia Catedral a las vísperas y mañana a la Misa Mayor.

Contestando a una carta

Parece ser, que a consecuencia de una noticia que publicamos días atrás, se sienten molestos con nosotros los funcionarios de un Cuerpo administrativo de esta Ciudad.

Nosotros hacemos constar que el propósito de molestia, está divorciado con nuestros procedimientos y que el referido Cuerpo administrativo nos merece toda clase de respetos y consideraciones, tanto como colectividad, como por las personas que lo integran.

Conste así.

Fallecimiento

Ayer falleció en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, nuestro buen amigo don Gabriel Sánchez Callaba, probo empleado de la excelentísima Diputación provincial y administrador que fué del Adelantado de Segovia.

Descanse en paz y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

El Triduo de la Asociación de señoras de la Purísima Concepción

Ayer dió comienzo en la Iglesia del Corpus Christi el solemne triduo que la Asociación de la Purísima Concepción, Patrona de la Infantería, de Segovia, dedica a su excelsa Patrona.

La iluminación y adorno de la Iglesia es verdaderamente espléndido figurando en ella diversos tributos militares muy artísticamente colocados.

JUZGADO MUNICIPAL

Registro civil

Han sido inscritas las partidas de defunción de Gabriel Sánchez Callaba, de treinta y dos años, soltero; María Herranz, de mes y medio; Gregorio Cejada Peñaranda, de sesenta y cinco años casado y Santiago Casado Gacimartin, de veintinueve años, casado; y los nacimientos de Luis Javier Pérez Fernández Vega, María Herranz Bocos y Adolfo Jorge Mateos.

M. Irmonicos, ninguno.

El sermón del prelado en la Catedral

Está siendo muy calurosamente elogiada la hermosa oración sagrada que pronunció el pasado Domingo el excelentísimo señor obispo de esta diócesis en la Santa Iglesia Catedral, con motivo de la segunda Dominica de Adviento.

Con gran erudición y completo dominio de la palabra, disertó el prelado muy elocuentemente acerca del tema *Eres tu el que ha de venir o esperarnos a otro*, dedicando brillantes párrafos a condenar las modernas doctrinas disolventes que hoy corroen la humanidad.

El sermón fué digno de la gran figura que le pronunció.

Viajeros

Han salido:

Para Sepúlveda y de regreso de viaje de novios, el fabricante de harinas don Manuel Fraile, con su bella esposa.

Para Zirzuela del Pinar, el fabricante de resinas don Mariano Criado, con su hijo don Fausto.

Para Gomezerracín, el rico labrador don Jerónimo Ruano.

También ha salido para Gomezerracín el médico de aquel pueblo y buen amigo nuestro, don Mario Guillén Sulate, y para Madrid, don Francisco Guillén Salaya, padre y hermano de nuestro compañero de Redacción don Mario.

Para Madrid, el teniente de Caballería con destino en Madrid en la Escuela de Aviación de Getafe, y buen amigo nuestro D. Mario Páramo, acompañado de su bella esposa.

Para Palencia, el agente de Negocios de la corte don Blas de Andrés.

Han llegado:

De Murcia, don León Viraseds.

De Valladolid, don Jasto de Miguel y don Andrés Gozalo.

En el Cine Ideal

Para el aguinaldo del soldado

Desoosa la empresa del Cine Ideal de contribuir a la suscripción iniciada por S. M. la Reina doña Victoria, dedicará hoy 7, su sección de moda (siete y media tarde) a tan patriótico fin; entregando al señor presidente de la Cruz Roja de esta capital, el importe líquido de la misma.

En esta función se proyectará la sensacional película, documento histórico de la gran guerra «El crucero del submarino U 35». Es de suponer que nuestro público responderá a tan plausible iniciativa.

CASA DE SOCORRO

El domingo fué asistido en este benéfico establecimiento un niño de 17 meses el cual presentaba fuerte distensión ligamentosa del codo izquierdo, producida por un movimiento brusco.

Una vez que fué convenientemente curado fué trasladado por su madre a su domicilio.

Vacante de médico

Se anuncia nuevamente la vacante de médico de Escarabajosa de Cabezas, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas, pudiendo además el que resulte agraciado contratar las igualas con los vecinos pudientes, que dará un rendimiento de 240 fanegas de trigo. Este pueblo se encuentra a cinco kilómetros de la estación de Yanguas y tres de la carretera de Segovia a Valladolid. Las solicitudes se dirigirán a esta Alcaldía.

Escarabajosa de Cabezas, a 30 de noviembre de 1920.—El alcalde, Juan Bernabé.

“LA REVOLTOSA,, Zapateria, Cervantes 29



El público, para el que la verdad no pasa desapercibida, se va desengañando que nadie vende calzado de la elegancia, de la perfección, de la duración y confianza que «LA REVOLTOSA».

Su cada día más numerosa y distinguida clientela, demuestra bien palpablemente que servimos a su satisfacción calzados de calidad inmejorable, y, que nuestros precios son módicos, porque queremos ganar poco y hacer muchas ventas, como ofrecimos al instalarnos y como vamos consiguiendo.

INVITAMOS A USTED A COMPROBAR

LO QUE DECIMOS

CEP ANTES 29.— «LA REVOLTOSA», SUCESOR DE RAMON CRISTOBAL

Para las próximas Pascuas

Champagnes

Legítimos de origen

MARCAS: “Cosmopolite,, “Saint André,, y “Dupont,,

DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE ULTRAMARINOS SIGUIENTES:

Don Manuel Pérez, don Claudio Moreno, don Juan Herrero, don Fermin Gil, don Samuel González, señora viuda de Casimiro Fernández, (confitería) y don Guillermo Castillo (idem)

Por mayor, al depositario don Félix Cuesta, fábrica de Licores.—SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

CINEMATOGRAFO IDEAL

El crucero del U-35

Galantemente invitados por la empresa, asistimos ayer a una proyección particular de esta interesante cinta cinematográfica, prueba auténtica de los horrores de la pasada guerra europea. La cinta está admirablemente impresionada, tiene marinas preciosas y momentos emocionantes, que a ser proyectada durante la guerra, hubiera suscitado caloradas discusiones.

El U-35, fue el submarino, que más servicios prestó a su patria, y sus tripulantes para dejar recuerdo de sus heroísmos, impresionaron film al tiempo que realizaban las trágicas escenas de los torpedeamientos.

La cinta está dividida en tres partes a cual mas interesantes, y proporciona un rato de agradable e instructivo esparcimiento.

E. N. C.

El aceite de tasa

Ayer por la mañana visitó al alcalde señor Guisardo y por la noche al gobernador señor Llasera, una comisión de tenderos de ultramarinos, para interesar de ambas autoridades se les encargue de la venta del aceite a precio de tasa, pudiéndose adoptar los procedimientos que se estimen oportunos para cerciorarse de que toda la cantidad de dicha especie que se les entregue la expendan, efectivamente, al precio que se determine.

Tanto el alcalde, como el gobernador, ofrecieron a los visitantes estudiar el asunto y resolver en los términos que estimen más procedente, pues su deseo es el de beneficiar al público en general, sin perjuicio, si es posible, para los industriales.

Donativos recibidos en la Cruz Roja, para el aguinaldo de los soldados de Africa:

Suma anterior, 390,50

Don Julio Gilarranz, 1; señora de Gil de Balenchar, 2; señores Callejo y Pérez, 5; niñas Conchin Buiz, 1; Tomás Baiza, 1; Fernando Baiz, 1; Alfonso Baiz, 1; Antofito Baiz, 1; doña Elisa T. r. z, 2; doña Francisca Polanco, 5; don Emilio Entero, 5; don Juan Sotero, 2; doña Margarita Sacedo, 5; excelentísimo Ayuntamiento, 123,30; don Rufino Arango, 3; don Agustín Meyráz, 2; don Timoteo de Antonio, 3; don Carlos Santuste, 0,50; don Ricardo Riesco, 5; maestro y niños de la escuela de Marazuela, 20.

Total, 579,30

LEA V. MAÑANA

LA TIERRA DE SEGOVIA

Audiencia provincial

La causa de hoy

Hoy se verá ante el tribunal de Derecho la causa seguida contra Clemente Pedruzuela y otros vecinos de Aguila-fuente, acusados del delito de estafa.

Actuarán de abogados defensores los señores López D. haza y Carretero y de procuradores los señores Alvarez Gino-vés y González.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

1

De la 40ª semana del año

Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas.

CURTIDOS Y CORDELERIA JOSE DE FRUTOS

INMENSO Y VARIADO SURTIDO.—ARTÍCULOS PARA ZAPATEROS Y GUARNICIONEROS.—VENTAS A PRECIOS DE FÁBRICA.—LA CASA MAS SURTIDA, ANTIGUA Y ACREDITADA DE LA CAPITAL

PRÓXIMO AL AZOGUEJO.—CERVANTES, 30

TRIUMPH

MOTOCICLETAS :: BICICLETAS :: SIDE-CARS
:: ACCESORIOS ::

Paseo de Recoletos, 14.—Madrid

8 CARLOS DE LECEA Y GARCÍA

riqueza de ganado lanar hubo, por necesidad tenía que ser abundante en reses mayores, vacas y yeguas, que aprovechan siempre los pastos altos, sin lo cual los bajos embastecen y se llenan de malas yervas, con perjuicio de aquella otra ganadería menor, cuyas lanas finísimas habrían perdido, sin poderlo remediar, sus inmejorables condiciones. De las grandes yeguas, ya hizo mención el Nubiense (1) Del ganado vacuno, nadie ha dicho una palabra: verosímil es, sin embargo, que también lo hubiera en gran número, no solo por prestarse a ello la excelente calidad del terreno, sino también porque siempre han ido unidas las tres especies en todas partes, y sobre todo, porque la abundancia de estiércol por consecuencia de la multitud de ganados, era aliciente para el cultivo de la tierra, el cual requería, en éste como en todo país quebrado, el auxilio indispensable de la raza bovina.

(1) Algunos siglos antes de que el Nubiense, geógrafo africano del siglo XII, como hemos dicho, hablase de los grandes pastos y yeguas que poseían los segovianos, había dado idea de este particular el gran historiador Tito Libio, quien en un fragmento del libro XCI de sus historias, descubierto en 1772 en un palimpsesto de la Biblioteca del Vaticano, al referir las guerras sertorianas, por los años 76 y 75 antes de Jesucristo dice, que después de sentar sus reales Sertorio en *Calagurrim Nasicam*, envió al questor M. Dasio a los *arevacos* y *cerindones*, para ejecutar la conscripción militar y remitir granos a *Contrevia*, y a *C. Instelo*, general de caballería, a *Segovia* y a los *vaceos* en busca de soldados de a caballo, mandándole que con la caballería, le esperase en *Contrevia*.

Deduco de este pasaje el Sr. Somorrostro en sus *Antigüedades de Segovia*, no solo que nuestro pueblo fué uno de los confederados de Sertorio, sino también que aquí se criaban caballos valientes y apropiados para la guerra, y que de aquí pudieron tomar ocasión para grabar, en las antiguas medallas de Segovia, los caballos y ginetes armados que se ven en ellas.

RECUERDOS DE LA ANTIGUA INDUSTRIA SEGOVIANA 5

Tiene razón el señor Larruga, que es a quien no referimos, al advertir ese gran vacío en la historia de esta Ciudad por Colmenares. Si el hijo insigne de ella, tan conocedor de ordinario de los sucesos públicos u oficiales ocurridos, principalmente después de la reconquista, hubiese prestado mas atención a la parte referente a las profesiones y oficios ejercidos por los segovianos que no pertenecían a la iglesia o a la milicia, como medio de subvenir a las necesidades de todos, sabríamos en la actualidad, cual fué la mayor o menor importancia fabril y comercial de Segovia en la edad media, punto poco menos que imposible de averiguar ya, por falta de los precisos antecedentes.

Tres son los principales caminos que, por lo común, siguen los hombres en busca de los medios mas indispensables para el sostenimiento de la vida social: la agricultura, la industria y el comercio; siendo muy de advertir que allí donde funcionan tan poderosas palancas con actividad inteligente, allí se desarrolla y crece la riqueza pública; hasta llegar al más alto grado de esplendor.

Del empico de los segovianos de otros siglos en el cultivo agrario, nada nos dice nuestra historia: creemos, no obstante, que a él se dedicarían con empeño para su subsistencia y la de sus familias, por mas que se ignore de todo punto si la labor excedía a lo necesario para el consumo, a í como también si en el caso de haber sobrantes, se apoderaba de ellas el comercio para cambiarlos o venderlos, fuera de la comarca que hoy se llama provincial.

Lo que no admite duda es, que, merced a la

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA

DIA 7

Santos Ambrosio, obispo y doctor; Agatón, Policarpo, Teodoro y Siervo, mártires; Fars, virgen; Urbano, obispo; Martín, abad.

En Corpus Christi.—En este día tendrá lugar el ejercicio del culto diario al Santísimo Sacramento de cuatro a cinco de la tarde costeado por la Asociación de señoras de la Purísima Concepción, Patrona del arma de Infantería, terminando con el himno eucarístico y salve cantada.

Novenarios a la Purísima

Continúan celebrándose en los templos, con la solemnidad y a las respectivas horas ya anunciadas, predicando:

En las Religiosas de San Juan de Dios, el muy reverendo padre Joaquín María de Solórzano, guardián de los Capuchinos del Real Convento de El Pardo.

En las Religiosas de la Purísima Concepción, calle del Licenciado Peralta, don Clemente Sierra.

En los padres franciscanos, el reverendo padre Manuel Ortega, franciscano.

En San Martín, el señor coadjutor de la parroquia.

LEA USTED

La Tierra de Segovia

DIA 8

La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora Cultos matutinos

Solemnidad en todos los templos, con comunión general.

En San Gabriel, a las ocho y media.

En los padres franciscanos, a la misma hora para las Juventudes antonianas y Perpetuo Socorro y a las nueve y media, misa solemne.

En Corpus Christi, a las ocho, para la asociación religiosa de la Purísima Concepción, Patrona de la Infantería, con imposición de medallas, por el muy ilustre señor provisor y vicario general de la Diócesis.

En San Juan de Dios, a las nueve y media, misa solemne sacramental predicando el muy reverendo padre Joaquín Solórzano, capuchino.

En las religiosas de la Purísima Concepción, a dicha hora, misa solemne con sermón por un padre franciscano.

En la Catedral, a las nueve y media, misa solemne oficiando de pontifical el excelentísimo y reverendísimo señor obispo, con sermón de la gran festividad por el muy ilustre señor doctor don Nicolás Ruiz Rueda, canónigo magistral. Terminada la misa dará la bendición papal el ilustre prelado, con indulgencia plenaria, habiendo confesado y comulgado y rogando según la intención del Romano Pontífice.

BODA

El domingo contrajo matrimonio en la iglesia de San Millán de esta ciudad, el inteligente operario de nuestros talleres, Mariano de la Esperanza y la agraciada joven Sabina de San Juan Bautista.

Actuaron de padrinos don Gumerindo García y doña Hermenegilda García.

Después de la ceremonia, a la que asistió un gran número de invitados, fué servido un espléndido refresco en el café Moderno, pasando acto seguido los novios y las personas que les acompañaban al Hospicio, en cuyo establecimiento han sido criados los contrayentes, y allí fueron presentados a las Hermanas y a los niños asilados, quienes les recibieron con grandes muestras de contento.

Acto seguido se congregaron los invitados en el mismo café Moderno, donde se sirvió una suculenta cena, dedicándose la gente joven a bailar, hasta la madrugada.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena, deseándoles una eterna luz de miel.

SE VENDE

casa sola en inmejorable estado de conservación, sitio céntrico, instalación de luz eléctrica, agua en la cocina y pila para lavar.

Darán razón: Leones, 30, 1.º

COPLAS DE LA CALLE

Las chicas a la elección

No me extraña que el frío que hace, invernizo, nos ponga las narices como un chorlizo, lo que me extraña es que aun las muchachas luzcan sus casías.

Y salgan a la calle tranquilamente enseñando unas medias tan transparentes, que muchos días, solo el ver sus calados me escalofría.

Yo creo que Cerato con intención, llevará a las muchachas a la elección; Pues Angelines sé ya que anda a la busca de unos votines.

Y además las mujeres, le salvarían, pues estamos ansiosos de algarabía, de animación. ¡Déjese ya de Esquelas de defunción.

MARIO GUILLEN SALAYA

abundancia de pastos, fueron ganaderos en grande escala, como lo demuestran dos testimonios importantísimos. El primero el del *Edristi*, o sea el *Nuviense*, geógrafo del siglo XII, quien al descubrir el clima nuestro, habla de los grandes pastos y yeguas que poseían los segovianos. El segundo es la resolución dictada por Alfonso VIII, en Medina del Campo, a 11 de Octubre de 1182, en favor del Obispo y el Cabildo, para que sus ganados pudieran pastar en todos los lugares donde pastaban los de las villas de Sepúlveda y Pedraza, que hasta entonces lo habían resistido; de donde se deduce que, cuando el Obispo y el Cabildo se veían en la necesidad de sostener contiendas con aquellas villas para mantener sus ganados, a pesar de la considerable extensión de los alijares, montes y dehesas comunes de Segovia y sus pueblos, no podía ser por otra causa, sino porque el crecido número de reses lanaras de los segovianos, no permitiera pastar comodamente las del Prelado y los Capitulares. El privilegio concedido por el mismo D. Alfonso, el de las Navas, su fecha 17 de Marzo de 1200, a fin de que los ganados de los segovianos pudieran pastar libremente por todas las partes del reino, sin otra obligación que la de respetar viñas y sembrados, así bien que la concordia hecha en 1257 entre el Obispo y la Ciudad y Tierra, desde cuya concordia fueron comunes los pastos de las fincas a todos ellos pertenecientes, indican bien claro la importancia que la riqueza pecuaria tenía aquí, y que desde el Obispo y los Canónigos hasta el último de los ciudadanos no se desdaban de ser ganaderos (1).

(1) Estudio histórico legal acerca de la Comunidad y Tierra de Segovia, págs. 41 y 42.

Hablando nuestro historiador de este privilegio, si bien con la sobriedad arriba apuntada, condensa en los siguientes párrafos todas sus noticias referentes a la antigua ganadería segoviana. «En la rudeza del estilo, dice, se conoce la de aquel tiempo, y en la grandeza de la merced el mucho favor que el rey hacía a nuestros ciudadanos, tomando la cabaña bajo de su real amparo, y concediendo que sus ganados pudiesen pastar en todo su reino como hoy se guarda.»

«Conócese también cuanta antigüedad y opulencia tenía ya en nuestra ciudad esta noble granjería, perpetua mina y riqueza de España; pues cuando las minas de su oro y plata, tan celebradas en todas las naciones, y escritores, fueron tan antiguamente acabadas, que apenas puede averiguarse hoy donde estuvieron, y las de ambas Indias se han consumido en tan breve tiempo, este verdadero bellocino de oro español se ha continuado tan perpetuo que en nuestros días en sola esta nuestra parroquia de San Juan hemos visto 50.000 cabezas de ovejas y carneros en hacienda de solo tres ganaderos. Y en lo restante de nuestra ciudad mas de 140.000; y otro tanto en la comarca de nuestra jurisdicción; opulencia incomparable en durable continuación, en despojo provechoso de lana, leche y carne, en comercio y ocupación de personas.»

«Hemos referido esto con reparo de que Juan Botero, escritor italiano de nuestro tiempo, en la España moderna dice, que la mayor riqueza de nuestra Segovia consiste en este ganado; y que Villacastín, aldea de esta jurisdicción, tiene 30.000 cabezas, teniendo mas de 100.000.»

Imposible de todo punto el dejar de comprender, ante semejantes datos, que la comarca donde tal

LOS MEDICOS SEGOVIANOS EN VALLADOLID

Agasajo de la colonia segoviana

A las cuatro y media de la tarde del sábado, se congregaron en el local, calle de Santiago número 15, donde tiene su domicilio la Asociación segoviana, numerosos paisanos, residentes en Valladolid, con propósito de tributar cariñoso agasajo a la misión médica segoviana.

Durante hora y media se fraternizó entusiastamente y se apuntaron proyectos sobre cosas trascendentales para la vida de Segovia, en Valladolid, tales como establecer en el Centro un muestrario de productos naturales e industriales de Segovia y organizar periódicamente actos en los cuales se den a conocer en Valladolid los artistas, poetas, y pensadores de la tierra segoviana.

El presidente y todos los individuos allí congregados, rivalizaron en prestar atenciones a sus paisanos los médicos y les obsequiaron espléndidamente con un vino de honor y exquisitos habanos.

Asistió a esta fiesta íntima el candidato a senador por esta provincia don Francisco Zorrilla Arroyo.

Los agasajados salieron muy complacidos y agradecidísimos a sus paisanos de la Colonia segoviana.

El the de los señores Santander y Allúe

El alcalde de Valladolid don Federico Santander y su íntimo amigo y consocio industrial don Ricardo Allúe, obsequiaron a los médicos segovianos y a los de Valladolid que les acompañaban con un the, espléndidamente servido y con exquisitos refinamientos de lujo y buen gusto, en el local del gran teatro Calderón, del que son empresarios.

El foyer de este Teatro, convertido por los señores Santander y Allúe en el lugar más chic y coquetón que pueda imaginarse, prestó el amparo de sus polioromías, la fragancia de sus flores y la graciosa visualidad de sus cretonas a esta fiesta íntima que perdurará gratamente en la memoria de cuantos a ella asistieron.

Imposible relatar las finas atenciones que los señores Santander y Allúe prodigaron con sus invitados, entre ellas la de poner a su disposición el lujoso y artístico palco de la empresa y varios mas, desde donde presenciaron los excursionistas segovianos y sus acompañantes la sección vermouth del citado teatro Calderón en el que está actuando con gran éxito la compañía de Margarita Xirgu.

Gena y teatro otra vez

En el hotel de Francia se reunieron en petit banquete el presidente del Co-

legio de Médicos de Valladolid doctor Suñer, algunos médicos de partido de esa provincia, vocales de la Junta de distrito y los individuos de la misión segoviana.

Total de quince a veinte compañeros, que amigablemente conversaron sobre problemas profesionales y que después, atentamente invitados por el Colegio vallisoletano de médicos, acudieron al teatro Lope de Vega, ocupando varios palcos, en unión de significadas personalidades médicas de la capital que acudieron a rendirles el honor de su compañía.

Excursión a Tordesillas y Simancas

A las nueve de la mañana acudieron al hotel de Francia los doctores Villa, Carnicer, Díez Pinto, Bobo y algunos otros, cuyos nombres no recordamos, a recoger a sus compañeros, en tres automóviles, para emprender la excursión mencionada.

En el magnífico automóvil particular del doctor Bobo, se acomodaron con este señor, el presidente del Colegio señor de Andrés y los señores Rodríguez Yuste y Gila y en los otros dos automóviles los restantes excursionistas.

El trayecto, tanto a la ida como a la vuelta, se hizo sin incidente alguno y rapidísimamente se salvaron los 29 kilómetros que separan Valladolid y Tordesillas.

En esta población en la que por su trazado y textura, parece flotar el espíritu melancólico de aquella desventurada reina que pasó a la historia con el sobrenombre de «Loca», recibieron los excursionistas el saludo del alcalde a quien había avisado el señor gobernador civil y atenciones innumerables del capellán mayor y de las monjas del Real Monasterio.

La visita fué todo lo detenida que el tiempo permitía y pudieron contemplar las maravillas arquitectónicas y decorativas de la iglesia y de los claustros y dependencias del Monasterio, para visitar los cuales es precisa una autorización especial del Papa, que el arzobispo señor Gandásegui se dignó recabar en favor de sus antiguos diocesanos.

Esta interesante visita produjo gran deleite espiritual a los excursionistas, que salieron maravillados de la riqueza artística de todos órdenes del Monasterio y muy agradecidos a las consideraciones de que fueron objeto.

Al regreso, se detuvieron breves momentos en Simancas, sintiendo mucho no poder dedicar a la visita del magnífico castillo y de las admirablemente organizadas dependencias del Archivo General instaladas en él, todo el tiempo que demanda su importancia, pero a hora del almuerzo conque el seño-

SANTIAGO ADRADOS

BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRES-TAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA

Gandásegui les obsequiaba estaba al caer y esto les obligó a dar por terminada prematuramente la interesante visita del Archivo, la que requiere tiempo largo y atención prolija.

Banquete del arzobispo

A la una y media se abrieron las puertas del suntuoso comedor del Palacio arzobispal para dar paso a los invitados del señor Gandásegui, que lo eran, además de los médicos segovianos, el vicepresidente del Colegio de Valladolid en funciones de presidente, por ligera indisposición que sufría el presidente señor Suñer, y el secretario del citado Colegio.

Ocupó el señor Gandásegui uno de los centros de la mesa y el otro el presidente del Colegio de Segovia señor de Andrés.

El arzobispo sentó a su derecha al vicepresidente del Colegio de Valladolid y a su izquierda al doctor Gila.

En los restantes puestos se colocaron indistintamente los demás invitados, y los extremos de la mesa fueron ocupados, el de la derecha, por el Mayordomo y el de la izquierda por el Capellán de Su Excelencia.

El menú fué exquisito y espléndido como es costumbre siempre en la cocina del señor arzobispo.

Servido el champagne, el doctor Gila, dió las gracias, en nombre de sus compañeros con las siguientes palabras.

Señor:

Permitidme expresar la complacencia de cuantos formamos esta misión médica segoviana, por hallarnos de nuevo en vuestra presencia y gratamente acompañados por las altas representaciones del cuerpo médico de Valladolid.

A los muchos favores que hicisteis a Segovia durante vuestro feliz episcopado, habéis querido unir este de recibirnos y agasajarnos sin parar mientes en la pequeñez de nuestra significación ni en la modesta condición de nuestras personas.

Dios os lo pague, señor, así como nosotros os lo agradecemos y os lo agradecerá cuando lo sepa, aquel pueblo que está siempre prendido a vuestros prestigios con reverente admiración.

Providenciales designios han hecho que seáis aquí en Valladolid prenda y símbolo del sincero amor de Segovia a su ciudad hermana, al igual que el ilustre prelado que hoy rige aquella Diócesis representa un lado del corazón de Valladolid confiado a nuestra veneración y custodia.

Constituid, pues, porque Dios lo quiso, ambos prelados, un puente de amor, de compenetración espiritual y de mutuo respeto entre Valladolid y Segovia, por cuyo puente irán y vendrán anhelos, intereses, esperanzas y seguramente mutuas prosperidades, alumbradas siempre por vuestros sabios consejos y santificadas por vuestras bendiciones.

Con vuestra venia, señor, levanto mi copa porque vuestro episcopado y el del doctor Castro sean tan fecundos en obra santa y útil como firmemente convencidos lo aguardan Valladolid y Segovia unidos en acatamiento y servicio de vuestras excelencias.

A las que contestó el señor Gandásegui con frases del mayor afecto y paternal interés por Valladolid y Segovia y levantó su copa en honor de los médicos de ambas poblaciones.

Desde el palacio arzobispal se trasladaron los excursionistas, en coches y automóviles que los médicos de Valla-

adolid tuvieron la atención de enviar a recogerles, a esperar el paso del tren rápido que había de conducirlos a Segovia.

La despedida

Acudieron a la estación a despedir a los médicos segovianos, el gobernador civil señor Zurita, el alcalde señor Santander, el señor Candevid, mayordomo del arzobispo en representación de éste, a quien la enfermedad de la boca que le aqueja le impidió salir de casa; toda la Junta directiva del Colegio de Médicos, el presidente y muchos socios del Centro segoviano, los catedráticos de Medicina señores Villa, Sánchez, García Muñoz y algunos más que no recordamos, el jefe de la Beneficencia municipal señor Díez Pinto y sus dos hijos médicos también, el inspector provincial de Sanidad doctor Bobo, varios diputados provinciales, los ex senadores señores Zorrilla Arroyo y don Santos Vallejo, el delegado de Hacienda señor Paz, el médico del Dispensario antituberculoso señor Carnicer y muchísimos médicos más, hasta pasar de un centenar cuyos nombres es imposible citar en una reseña.

La despedida fué cariñosísima, cordial en extremo, lanzándose muchos vivas a Valladolid y Segovia y en el momento de arrancar el tren estalló una salva nutrida de aplausos, que los expedicionarios recibían hondamente emocionados y correspondiendo con saludos efusivos desde las ventanillas del tren.

Impresión a vuela pluma

Segovia y Valladolid, se han puesto en contacto nuevamente por intermedio de sus médicos; mañana serán periodistas, industriales, artistas, los que vayan o vengan de una a otra población, y siempre será el alma de Castilla, noble, ampliamente comprensiva, plena de hidalguía y rectitud, la que haga el milagro de fusionar en un solo bloque las aspiraciones materiales, la ideología y el porvenir de estos pueblos que han de recobrar la hegemonía, hoy tan mermada, en los destiños de la Patria, por el esfuerzo incesante y al afecto sincero de los hombres de trabajo, de estudio, de actuación concreta y determinada en la vida nacional, bien necesitada de profusa cosecha de amores para contrarrestar la devastadora avalancha de odios que hoy la aniquila.

Solidaridad en la gratitud

Tenemos noticia que el gobernador civil y el alcalde de Segovia han dirigido sendos telegramas a sus colegas de Valladolid, expresándoles el agradecimiento más intenso por las deferencias tenidas con los excursionistas segovianos.

Por su parte estos, en cuanto llegaron anoche telegrafaron a los presidentes de las corporaciones y las distinguidas personalidades que les dispensaron en Valladolid tantas atenciones y agasajos.

LA FUENCISLA

Gran fábrica de anisados, licores y jarabes

ALMACENES DE VINO

FELIPE GARCIA LLORENTE

Esta casa ofrece a su numerosa clientela y público en general, los artículos que expende a los precios más económicos que existen, con los cuales no puede tener competencia, puesto que dispone hoy de varios vagones foudes de su propiedad, para el transporte de sus artículos, grandes bodegas en la Mancha con numerosas existencias, gran número de corambres para el servicio de transporte, y para el de su clientela, botería sola y exclusiva a su servicio, garantía grado y clases, montada con los mejores adelantos del día.

NOTA Las ventas se hacen con envases o sin ellos sobre esta plaza o estación de salida; para foudhe o vagón completo existen precios especiales.

Casa central: G. Marcos. 3. Teléfono 125

Almacén: Infanta Isabel, 12

Anúnciese en LA TIERRA DE SEGOVIA

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



7
MARTES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Empieza la huelga general en Madrid. Un ingeniero herido. Un niño muerto. El conflicto del pan. Consejo de ministros. En la Academia de Medicina.

BOLSA

Cotización de Bolsa en el día 6 de Diciembre de 1920

4 por 100 interior, serie E.....	60,00
Id. id. A.....	69,90
Id. exterior, E.....	83,53
Id. id. A.....	81,50
Id. amortizable, E.....	91,00
Id. id. A.....	90,00
5 Id. antiguo, E.....	00,00
Id. id. A.....	93,75
Acciones del Banco de España.....	560,00
Id. de tabacos.....	294,00

Cambios

Francos sobre París.....	45,95
Liras Id Londres.....	26 85

Empieza la huelga—El ramo de construcción

No obstante la noticia publicada de que la Casa del Pueblo había acordado aplazar por tiempo indefinido la huelga general, esta mañana comenzó a correr la noticia de que la huelga había empezado y que no tardarían en secundarla todos los oficios.

Pronto tuvo confirmación el rumor de que la huelga había empezado y pudimos enterarnos de que no se trabajaba en bastantes talleres de metalúrgicos y ebanistería, como asimismo en algunas obras en construcción.

Los obreros que habían ido a la huelga eran, en general, los del ramo de construcción, aunque no todos, como antes decimos.

Precauciones

Por la Dirección general de Seguridad se han tomado numerosas precauciones para el caso de que se declare la huelga general.

Un ingeniero herido

Con la motocicleta que montaba, arrolló don Manuel Pérez, conde de Gomar, en el paseo de la Castellana, al ingeniero don Leonardo de Tejada, produciéndole diversas heridas de pronóstico reservado.

Un niño muerto

En la calle de Meléndez Valdés,

frente a la casa número 27, el automóvil conducido por don Francisco Iturréta, capitán de Artillería, alcanzó al niño de cinco años Julio Foncas Caguas, que jugueteaba libremente por la calle, produciéndole tan gravísimas heridas, que fué recogido cadáver.

La infeliz criatura vivía con sus padres en la portería de la casa citada.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado de guardia militar.

Una joven herida

Al atravesar de una acera a otra la calle de Fuencarral, fué atropellada por el autocamión 4.490, matrícula de Madrid, la joven María Almodóvar Garabita, de veinticinco años, domiciliada en la Galería de Robles, número 7, bajo, que sufrió heridas de pronóstico reservado.

El conductor, Vicente Segovia Dorrego, fué detenido.

El conflicto del pan

La huelga de obreros panaderos continúa en el mismo estado, no habiendo desaparecido las colas a las puertas de las tahonas.

En un despacho de la calle de San Blas, hubo una colisión entre el público y los panaderos, interviniendo los guardias y resultando varios heridos.

Consejo de ministros

A las seis de la tarde, quedaron los ministros reunidos en Consejo.

Antes visitó al señor Dato el ex ministro señor Bergamín, quien hablando con los periodistas les dijo que no habían sido bien interpretadas sus palabras del otro día, pues algunos periódicos han dicho que no se retiraría de la política hasta que se hubiera enriquecido, y lo que él ha manifestado es que no se retirará hasta que tenga el suficiente dinero para no trabajar.

Los ministros llevaron al Consejo expedientes.

El señor Cañal se proponía dar cuenta del estado de la huelga en las minas de Asturias y de una fór-

LA CARBONÍFERA ESPAÑOLA

EN SU ACREDITADO ALMACEN

CALLE DEL ROBLE NUM. 18—TELEF. 105

SIRVE AL POR MAYOR Y MENOR

Galletilla antracita.....	6,53 ptas. quintal
Cock para estufas y cocinas clase primera	6,50
Galleta.....	8,75
Hulla para fraguas.....	7,00
Ovoides de hulla para cocinas.....	7,50

SUCURSALES: Valladolid : Barcelona : Zaragoza

León : Gijón : Avila y Segovia.—Central: MADRID

Recibe avisos en Segovia don Felipe Alvarez, Plaza Mayor, 29.—Teléf. 26

Anúnciese en "LA TIERRA DE SEGOVIA,"

mula de arreglo que creía había de ser aceptada.

El ministro de Estado dijo había recibido un telegrama de Armenia dando las gracias al Gobierno y al pueblo español por su acto humanitario; y otro del general Berenguer manifestando que había visitado las posiciones de Xexauen y en todas reinaba tranquilidad.

El Consejo terminó después de las ocho de la noche, facilitándose la siguiente nota oficiosa: Fueron aprobados varios expedientes.

El ministro de la Guerra dió cuenta de sus impresiones optimistas referentes a Xexauen.

El señor Cañal presentó un proyecto de Real decreto relativo a un régimen de Cooperativas para funcionarios del Estado.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado de los conflictos sociales y de las medidas adoptadas.

En la Academia de Medicina

A última hora de la tarde, se ha celebrado en la Academia de Medicina con asistencia del Rey la solemne sesión, conmemorativa del 183 aniversario de la fundación del Real Colegio de Farmacéuticos.

En estrados, a ambos lados del Rey se sentaron los señores Carracido, Fernández Caro, el presidente del Colegio de farmacéuticos y otras personalidades.

Abierta la sesión por Su Majestad, pronunciaron discursos el presidente del Colegio de farmacéuticos, el señor Carracido y el conde de Bugallal, que hizo el resumen, y en nombre del Rey y del Gobierno, mostró su gratitud a la clase farmacéutica.

Después el Soberano hizo el reparto de premios, terminando el acto.

Tanto a la entrada como a su salida de la Academia, fué vitoreado y aplaudido el Rey.

Entre sindicalistas y fuerzas de Seguridad

Entre las últimas noticias recibidas en Gobernación hasta las tres de la tarde de hoy, la siguiente entraña verdadera importancia.

Anoche ocurrió una colisión en Valencia entre sindicalistas y fuerzas de Seguridad.

Los sindicalistas hicieron fuego contra los guardias, hiriendo a tres de éstos.

Las fuerzas de Seguridad se vieron sorprendidas por esta agresión mientras se dedicaban a efectuar cacheos.

De provincias

Estado de la huelga

Sevilla, 6.—Sigue en el mismo estado la huelga general, con tendencia a decrecer.

Hoy circularon los tranvía, pero fueron asaltados algunos comercios que se negaron a cerrar sus puertas.

El suceso de Sans

Barcelona, 6.—A las diez de ayer noche ocurrió en la barriada de Sans un lamentable suceso.

A aquella hora se oyeron, en las inmediaciones de la calle del Premiá, repetidos disparos, ignorándose el origen de los mismos, aunque parece ser que se trataba de una colisión entre rojos y libres.

Una mujer, llamada María Bellmunt, de veintinueve años, casada, habitante en un piso de la casa número 27, cuyos hijos se hallaban fuera, salió al balcón para llamarles, en cuyo momento sonó un disparo, cuyo proyectil dió a la pobre, matándola en el acto.

Dispúsose que una pareja de la Guardia municipal quedara custodiando el cadáver hasta que llegara el juez. Uno de los designados reconoció en él a una hermana suya, de la que no tenía noticias hacía algunas semanas, por haber cambiado de piso.

LA SUIZA

BAUSA
PLAZA MAYOR, 42

Almuerzo y comidas a la carta

Café-Restaurant "La Sulza"
PLAZA MAYOR NÚM. 42